

Année scolaire 2024-2025



Conseil d'école n°3

23 Juin 2025

Ouverture de la séance à : 18h00

Excusée : Mme PELTIER (IEN), Mme VALLEE (parent), Mme CORNU (parent), M ROSSIGNOL (DDEN), Mme CHAUSSEPIED (enseignante)

Présents :

Enseignants	Représentants des parents	Elus	DDEN
Mme COUTURIER Eloïse Mme HUIDAL Sandra Mme LEFEVRE Mélanie M GUAIS Olivier M CORNU Pascal	M BOUTEMY Jérôme Mme DENOUS Vanessa Mme ROBINSON Iris	Mme ROUBOT Tatiana (adjte) Mme LEGAL Cécile	/

Secrétaire de séance : M CORNU

Ordre du jour

- Projet travaux espace toilette, structure de jeux (visite des installations)
- Préparation rentrée scolaire 2025-2026 (effectif, classe découverte)
- Questions diverses

1. Projet travaux

- Préambule
 - Suite au conseil d'école n°2 au cours duquel la remarque a été faite qu'un manque d'intimité caractérisait les toilettes en maternelle et à l'élémentaire du côté des garçons, Mme ROUBOT, adjointe au maire a entrepris les démarches pour des travaux à venir.
 - Suite à la chute d'un élément de la structure de jeux de la cour maternelle, en accord avec la municipalité, il a été décidé de procéder au renouvellement de celle-ci.
- Présentation par Mme ROUBOT des deux projets. Le directeur propose une visite des locaux et des espaces extérieurs de l'école.

L'ensemble des membres présents du conseil d'école a pu faire le tour des 2 bâtiments. Cela a permis à Mme ROUBOT de noter les travaux d'entretien ou de réfection à envisager pendant les congés d'été.

- *Projet aménagement toilettes*
Mme ROUBOT a présenté le projet d'aménagement des toilettes visant à garantir une plus grande intimité.
En ce qui concerne les urinoirs, des séparations vont être installées, tant dans le bâtiment des classes maternelles que dans celui de l'élémentaire.
Côté maternelle, l'espace regroupant 6 cuvettes pour les petits va être réaménagé pour le rendre plus intime également (mise en place de petites portes individuelles).
La douche de la maternelle va être dotée d'un rideau ou d'une porte pour davantage d'intimité également.
- *Projet changement de la structure de jeux de l'école maternelle*
Mme ROUBOT a rencontré la société qui a travaillé pour le « jardin du bout du monde de Château-Gontier ».

Le choix de la structure réfléchi en concertation avec les enseignantes concernées est quasiment acté. Il correspond aux exigences d'espace disponible notamment et respecte la volonté de l'équipe enseignante de conserver le bac à sable à l'identique. Le démontage de la structure existante se fera au début des vacances d'été et l'installation de la nouvelle structure pourrait avoir lieu aux vacances de la Toussaint.

Au cours de cette visite, une réflexion a été engagée sur l'avenir de la « chenille » installée sur la cour maternelle. Elle est vieillissante et en partie cassée. Soit les éléments abîmés pourront être supprimés, soit la « chenille » complète sera ôtée.

La cabane en bois devra aussi être repensée ; elle semble ne plus correspondre aux normes actuelles en vigueur en raison de son emplacement sur la cour bitumée.

Les enseignantes ont insisté sur la nécessité toutefois de conserver une cabane très utilisée l'hiver lorsque le reste n'est pas accessible (structure, bac à sable)

2. Préparation rentrée 2025

- Effectif prévisionnel :

	TPS	PS	MS	GS	CP	CE1	CE2	CM1	CM2	TOTAL
09/2024	5	11	12	7	15	12	21	16	18	117
09/2025	4	11	10	13	7	15	13	19	17	109

Observations :

- Menace de nouvelle fermeture en fin d'année scolaire prochaine ; ce serait la deuxième fermeture de classe en 3 ans et la troisième en 7 ans.
- Classe découverte
 - Les enseignants ont retenu une classe découverte mer pour l'année 2025-2026
 - Niveaux retenus : ce2-cm1-cm2. Le choix d'associer les ce2 est financier, la classe découverte aura donc lieu dorénavant tous les 3 ans.
 - Lieu : centre GRAND LARG' de ST PIERRE QUIBERON
 - Dates : du 18 au 22 mai 2026

3. Questions diverses

- Suggestion pour la prochaine année scolaire : proposer aux enfants un travail sur le thème du carnaval organisé par l'APE (ex : création de masques pour le jour J...)

La proposition n'est pas à écarter ; il faut l'envisager suffisamment tôt pour être réalisable.

- Nous trouvons regrettable que le séjour scolaire à Chailles ne soit pas reconduit, les enfants avaient beaucoup apprécié les sorties, visites et activités organisées par l'école.

La même remarque avait été formulée après l'abandon de la classe découverte neige. Le séjour à la mer ne se réduira pas à se balader sur la plage ; le contenu de la semaine sera aussi riche que celui de Chailles mais dans un autre registre.

- Problèmes de violences récurrentes de certains (oral et physique)

Le directeur reconnaît que certains élèves adoptent un langage grossier, vulgaire voire obscène de manière régulière. Malgré les mises en garde, les contacts avec les familles, peu d'évolution sont constatées.

S'agissant des comportements violents, ils ne sont pas le fait d'un seul élève. La difficulté rencontrée cette année a été le « vivre ensemble ». Peu de respect mutuel de la part de certains qui se sentent vite agressés et réagissent de manière impulsive.

Un gros travail a été mené conjointement avec le service péri-scolaire (débriefing chaque midi en décembre, création de groupes à partir d'avril) pour essayer d'enrayer les choses mais la réalité est qu'il a fallu déployer beaucoup d'énergie pour maîtriser la situation.

Le directeur conclut la discussion en s'inquiétant de ce qui va se passer au collège. S'ils ne changent pas d'attitude, certains enfants vont aux devants de grosses désillusions.